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ОДИННАДЦАТЬ 
В ОДНОМ

Но, как и следовало ожи-
дать, обсуждению двух этих 
важных тем предшествова-
ло сообщение ещё об од-
ной, не менее актуальной — 
о структурных преобразова-
ниях, произошедших в пос-
леднее время в компании. 
Генеральный директор ОАО 
«МРСК Центра» Е.Ф. Мака-
ров рассказал о ключевых 
этапах проведённых струк-
турных преобразований, о 
целях, задачах и значитель-
ном потенциале такого ре-
формирования. 

Даже сами по себе ста-
тистические параметры, ха-
рактеризующие деятель-
ность объединенной компа-
нии, внушают уважение сво-
ей масштабностью. Так, тер-
ритория, на которой работа-
ет ОАО «МРСК Центра», пре-
вышает 459 тыс. квадрат-
ных километров, её  населе-
ние — около 15 млн. чело-
век. Объём электросетевого 
хозяйства измеряется циф-
рой 1,3 млн. условных еди-
ниц. Линии электропередачи 
0,4 — 110 кВ (по цепям)  про-
тянулись более чем на 377 
тыс. километров. А ещё де-
сятки тысяч трансформатор-
ных подстанций. И всё это 
хозяйство обслуживают бо-
лее 26 тыс. человек.

Напомним, что в соответ-
ствии с Федеральным за-
коном «О государственной 
регистрации юридических 
лиц» в Единый государст-
венный реестр юридических 
лиц внесена запись о реор-
ганизации ОАО «Межреги-
ональная распределитель-
ная сетевая компания Цен-
тра». К этой компании те-
перь присоединены «Белго-
родэнерго», «Брянскэнер-
го», «Воронежэнерго», «Кур-
скэнерго», «Костромаэнер-
го», «Липецкэнерго», «Тверь-
энерго», «Смоленскэнерго» 
«Орелэнерго», «Тамбовэнер-
го», «Ярэнерго». Объедине-
ние этих 11 региональных 
компаний в одном акционер-
ном обществе и их переход 
на единую акцию заверша-
ет формирование целевой 
структуры ОАО «МРСК Цен-
тра». 

Все управляющие дирек-
тора сетевых компаний пе-
реведены в ОАО «МРСК Цен-
тра» в качестве заместите-
лей генерального  директора 
— директоров филиалов. 

Разумеется, реформа 
нужна была не ради рефор-
мы.  «Объединение в еди-
ную компанию, — подчёрки-
вает генеральный директор 
ОАО «МРСК Центра» Е.Ф. 
Макаров, — даёт значитель-
ный, можно сказать, взрыв-
ной эффект, способствует 
развитию электросетевого 
комплекса. От этих преоб-
разований получают серьёз-
ные дивиденды и регионы, и 
все наши филиалы и, конеч-
но же, наши клиенты. Совер-
шенно очевидны выгоды на 
закупках работ, услуг, обору-
дования. Мы можем сегодня 
беспрепятственно распро-
странять среди остальных 
филиалов самый интерес-
ный и передовой опыт того 
или иного региона. Мы в со-
стоянии вести единую тех-
ническую, финансово-эко-
номическую и инвестицион-
ную политику. Мы стали при-
влекательны для инвестици-
онного сообщества». 

ПРИБЫЛЬНЫЙ ГОД
Что касается итогов дея-

тельности компании в 2007 

году, то они красноречивы. 
Получена общая прибыль 
более 1,9 млрд. рублей, что 
превышает плановый уро-
вень на 52 % и на 51 % — уро-
вень 2006 года. Рост чистых 
активов свидетельствует об 
эффективной работе компа-
нии, росте экономического 
потенциала и её инвестици-
онной привлекательности.

— Компания увеличи-
ла отчисления по налогам, 
тем самым на деле реализуя 
принцип социальной ответ-
ственности бизнеса, — ска-
зал Е.Ф. Макаров. — Рост 
базы по налогу на имущест-
во — свидетельство масш-
табной инвестиционной дея-
тельности МРСК, а политика 
компании по поддержанию 
конкурентной и легальной 
заработной платы способ-
ствует увеличению выплат 
по налогу на доходы физи-
ческих лиц. Свыше 50 % всех 

выплат в региональные бюд-
жеты составляет налог на 
прибыль. Прямым результа-
том такой политики компа-
нии является рост благосо-
стояния регионов. 

НА КАЛЕНДАРЕ 
У ЭНЕРГЕТИКОВ... 

ЗИМА
Как ни парадоксально, но 

это так. Ведь, как говорит за-
меститель генерального ди-
ректора ОАО «МРСК Цент-
ра» по технической полити-
ке С.А. Шумахер, «едва за-
канчивается зима, мы начи-
наем готовиться к новому 
осенне-зимнему сезону». Он 
же отмечает, что прохожде-
ние осенне-зимнего макси-
мума нагрузок — главный эк-
замен для многотысячного 
коллектива ОАО «МРСК Цен-
тра». И компания  его сдала 
успешно. За это на пресс-
конференции благодарнос-
тями были отмечены трудо-
вые коллективы нескольких 
филиалов.

На выполнение обшир-
ной ремонтной программы 
в 2007 году было направ-
лено более 1,1 млрд. руб-
лей (108,9 % к плану). При-
чём большая часть этих 
средств (свыше 506 млн.) 
была вложена в  ремонты се-
тей 0,4—110 кВ, которые да-
ют электроэнергию  населе-
нию. Их было отремонтиро-
вано более 15 тыс. километ-
ров.  

ИНВЕСТИЦИОННЫЙ 
ПРОРЫВ 

«ОРЁЛЭНЕРГО»
А в филиале ОАО «МРСК 

Центра» — «Орёлэнерго» 
— встречу с журналистами 
продолжили заместитель 
директора по техническим 
вопросам, главный инженер 
«Орёлэнерго» А.В. Летягин 
и заместитель директора по 
развитию реализации услуг 
В.Н. Арифанов. 

Как отметил А.В. Летягин, 
ключевые показатели эф-
фективности работы пред-
приятия   выполнены.  Благо-
даря реализации всех на-
меченных программ чистая 
прибыль по 2007 году соста-
вила 19,4 млн. руб., а в 2008 
году она планируется в раз-
мере 47,3 млн. рублей. Об 
устойчивом финансовом по-
ложении «Орёлэнерго» сви-
детельствует и присвоение 
ему в 2007 году Националь-
ным рейтинговым агентс-
твом рейтинга кредитоспо-
собности на уровне «ВВВ+» 
— достаточная кредитоспо-
собность, первый уровень. 

Для наращивания мощно-
стей «Орёлэнерго» активно 
использует новые источни-
ки финансирования. Напри-
мер, для пополнения обо-
ротных средств и финанси-
рования текущей деятельно-
сти компания привлекла кре-
диты в сумме 829,5 млн. руб-
лей, больше половины этого 
займа уже погашено. 

О большом запасе прочно-
сти «Орёлэнерго» можно су-
дить хотя бы по тому, что даже 
неблагоприятные погодные 
условия прошли для электро-
сетевого хозяйства практиче-
ски безболезненно — не за-
фиксировано каких-либо се-

рьезных инци-
дентов. Более 
того, по срав-
нению с ана-
логичным пе-
риодом про-
шлого года не-
доотпуск элек-
т р о э н е р г и и 
уменьшился на 
24,8%. Повы-
силась в целом 
н а д е ж н о с т ь 
электросетей, 
а время лик-
видации пов-
реждений сни-
зилось более 
чем в два раза: 
с семи до трех 
часов.

В 2007 году была введе-
на и успешно себя зареко-
мендовала система комп-
лексных ремонтов — бы-
ло отремонтировано шесть  
подстанций. Всего на капи-
тальный и текущий ремон-
ты  израсходовано более 51 
млн. рублей. По сравнению с 
2006 годом затраты выросли 
в полтора раза.

— За  годы реформ, — от-
метил Александр Вячесла-
вович, — капитальные вло-
жения в электросетевое хо-
зяйство «Орёлэнерго» уве-
личились в восемь раз! Если 
в 2006 году наши инвести-
ции составили  68 млн. руб-
лей, то в 2008-м объём  кап-
вложений поднимется поч-
ти до 400 миллионов, а с уче-
том лизинговых программ 
достигнет 0,5 млрд. рублей. 

Среди основных объектов 
инвестиционной программы 
такие важные для города и 
области, как реконструкция 
ПС-110/10 кВ «Западная» и 
строительство новых линий 
электропередачи. Почти 100 
млн. рублей в прошлом году 
направлено на реализацию 
целевой программы энерго-
снабжения  объектов, пос-
троенных в нашей области 
в рамках реализации наци-
ональных проектов. Так, по 
нацпроекту «Развитие АПК» 
выполнено технологическое 
присоединение нового ком-
бикормового завода Зна-
менского селекционно-гиб-
ридного центра с установ-
ленной мощностью 2,5 МВт. 
Обеспечен электроэнергией 
ряд крупных животноводчес-
ких комплексов. В текущем 
году планируется подключе-
ние жилых посёлков, пост-
роенных по программе «До-
ступное и комфортное жильё 
— гражданам России».

После пресс-конферен-
ции журналисты посетили 
центр обслуживания клиен-
тов, который недавно пере-
ехал в новое, более простор-
ное помещение (на снимке).

С. НИКОЛАЕВ. 

Как заявил гендиректор ФГУП «Рос-
оборонэкспорт» Анатолий Исайкин на 
открытии 11-й международной вы-
ставки вооружения и военной техни-
ки DSА-2008, которая проходит  в сто-
лице Малайзии Куала-Лумпуре, Рос-
сия может увеличить поставки воору-
жения за рубеж. «Мы ожидаем, что ре-
зультаты этого года превзойдут пока-
затели прошлого. На сегодня у пред-
приятия уже сформирован портфель 
заказов, который составляет почти 
25 миллиардов долларов», — отметил 
Исайкин. 

Россия представляет на этой выставке 
вертолеты марки «Миль» и «Камов», раз-
личные типы и модели бронетехники, ра-
кетных комплексов, реактивных систем 
залпового огня, самоходные артилле-
рийские орудия, а также средства ближ-

него боя. По мнению экспертов, самый 
«горячий» товар — это ракетно-пушеч-
ный танк Т-90С, бронированная ремон-
тно-эвакуационная машина БРЭМ-1М, 
бронетранспортеры, а также автомобиль 
многоцелевого назначения «Водник». 

На российском стенде посетители вы-
ставки ознакомятся с ракетным комплек-
сом «Искандер-Э», реактивной системой 
залпового огня «Смерч», ПТРК «Хризан-
тема-С», «Корнет-Э» и «Метис-М1»; так-
же здесь выставлены подлодки проекта 
636 и «Амур-1650», оснащенные интег-
рированной системой ракетного оружия 
«Клаб-С».

Конечно же, не обойдется россий-
ская экспозиция без стрелкового ору-
жия и усовершенствованных версий про-
славленного автомата Калашникова — 
АК-101, АК-102, АК-103 и АК-104.

«Подготовка проходит динамично», 
— заявил представитель МОК Жан-Клод 
Килли на пресс-конференции по итогам 
проверки подготовки Сочи к Олимпиаде. 
По его словам, оргкомитет хорошо со-
трудничает со всеми заинтересованны-
ми в подготовке к Олимпиаде сторона-
ми, что «является ключом к успешному 
проведению игр». 

«Здесь (в России) создается очень 
сильная команда, которая держит буду-
щее этого национального проекта в сво-
их руках, и мы ожидаем поистине удиви-
тельных и потрясающих Игр в 2014 году. 
Учитывая то, что мы видели на этой неде-
ле, эта команда воплотит мечту россий-
ского народа и спортсменов всего мира 
в жизнь», — подчеркнул Килли. 

 «Я уверен, что спортсмены всего ми-
ра, когда они приедут в Сочи в 2014 году, 

будут потрясены красотой и качеством 
объектов, на которых им придется состя-
заться. Я уверен, что и зрители, и сред-
ства массовой информации будут также 
приятно удивлены», — добавил предсе-
датель комиссии. 

«К лету этого года будут закончены 
проектные работы по всем основным 
олимпийским объектам и будет начато 

строительство неко-
торых из них. К лету 
следующего года ряд 
объектов будет закон-
чен», — пообещал Жу-
ков. А глава Минреги-
она Дмитрий Козак 
заявил, что к 2013 го-
ду все спортивные 
объекты и основная 
инфраструктура, ко-
торая позволит обес-
печить доступ граж-
дан к спортивным со-
оружениям, будут го-
товы. 

В свою очередь 
спикер Госдумы Бо-
рис Грызлов во вре-
мя выступления на 
заседании коорди-
национной комиссии 

МОК выразил уверенность, что Рос-
сия сделает все необходимое, чтобы 
Олимпийские игры 2014 года стали на-
стоящим праздником для всего мира, 
лучшей зимней Олимпиадой, сообщает 
РИА «Новости». «Для нас Олимпийские 
игры 2014 года не просто соревнова-
ния. Спорт, его развитие и возрожде-
ние — это национальная идея», — ска-
зал председатель нижней палаты рос-
сийского парламента

Энергия роста
В минувший вторник состоялась 

пресс-конференция генерального директора 

ОАО «МРСК Центра» Е.Ф. Макарова и его 

заместителя по технической политике 

С.А. Шумахера, на которой были подведены 

итоги деятельности компании в 2007 году, 

а также рассмотрены особенности прохождения 

осенне-зимнего максимума нагрузок 

2007—2008 годов. 

РОССИЯ СЕГОДНЯ

Российское оружие покоряет мир
В 2008 году Россия продолжит наращивать экспорт оружия и может побить 

рекорд по продажам, который был установлен в 2007 году и составил сумму 

6,2 миллиарда долларов. 

Глава Роснауки Сергей Мазурен-
ко подчеркнул, что в настоящее вре-
мя отечественный зарядник на базе 
водородных технологий является луч-
шим подобным устройством в мире. 
Сам топливный элемент был создан 
фирмой «Аспект» Ассоциации пред-

приятий атомной промышленности. 
 В настоящее время производ ство 

зарядного устройства организуется 
на заводе в Дубне. На первом этапе 
планируется выпускать около милли-
она водородных зарядников ежегод-
но.

Водородный зарядник 
для мобильника

 В подмосковной Дубне начнут выпускать зарядные устройства для сото-

вых телефонов, созданные на базе водородных технологий. Об этом на про-

ходящем в Москве втором международном форуме «Водородные технологии 

для развивающегося мира» заявил представитель Минобрнауки Борис Реу-

тов. 

Подготовка к Олимпиаде 
идёт успешно

По словам представителя Международного олимпийского комитета (МОК), 

Россия правильно готовится к Олимпиаде в Сочи в 2014 году. А вице-премьер 

РФ Александр Жуков заверил, что все будет готово вовремя. 

Подготовил Виктор ЧАРПО. На правах рекламы.

Картина, впервые представленная на суд 
зрителя на Каннском кинофестивале в про-
шлом году, входила в конкурсную програм-
му с другими фильмами молодых режиссе-
ров из Дании, Польши, Эстонии, Франции, 
Италии, Испании, Германии и Хорватии. 

Российский фильм был отмечен пре-
мией за лучший сценарий и оператор-
скую работу. На Каннском фестивале 
картина «Изгнание», напомним, получи-
ла приз за лучшую мужскую роль.

В Италии награждён фильм из России
На девятом фестивале европейского кино в итальянском городе Лечче 

фильм «Изгнание» российского режиссера Андрея Звягинцева удостоен двух 

наград. 


